



## Rito Directo



### ■ CONVOCAN PROTESTA CONTRA VISITA DE OBAMA

Organizaciones sociales y sindicatos brasileños convocaron a una protesta masiva contra la visita del presidente de Estados Unidos Barack Obama, afirmaron que el gobernante norteamericano es "persona non grata" y criticaron su decisión de mantener el bloqueo a Cuba a pesar de sus nefastas consecuencias económicas y sociales. Por medio de un comunicado, el sindicato de petroleros de Brasil, la Unión de Estudiantes, la Coordinación de Movimientos Sociales, los Sin Tierra, entre otras, hicieron un llamado para que el próximo fin de semana, fecha pautada para su visita a Brasilia, se haga una protesta en repudio a varias acciones del mandatario. (Telesur/YVKE Mundial)

### ■ FAO ALERTA SOBRE CRISIS ALIMENTARIA



La escalada de los precios de los alimentos básicos aumenta el riesgo de que se repita la crisis alimentaria que azotó a los países en desarrollo del 2007 al 2008, dijo Jacques Diouf, director de la Organización para la Agricultura y la Alimentación de la ONU (FAO). El alza de los precios del crudo y la reciente y precipitada reducción de las existencias globales de cereales podrían apuntar a una crisis de suministro, precisó Diouf en una entrevista durante una visita a Emiratos Árabes Unidos. (Reuters)

### ■ GUATEMALTECOS DEMANDAN A WASHINGTON

Centenares de guatemaltecos sujetos a experimentos con sífilis por parte de EE.UU. en Guatemala en la década de 1940, presentaron una demanda en Washington en contra del gobierno para exigir una indemnización. La demanda colectiva, en nombre de alrededor de 700 prisioneros, soldados, pacientes mentales y huérfanos, busca una compensación monetaria por los problemas de salud que desarrollaron a raíz de esos experimentos, explicó la firma legal Parker, Waichman y Alonso. (EFE)

### ■ VIETNAM ELIGE CANDIDATOS PARA ASAMBLEA NACIONAL

El Comité Central del Frente de la Patria de Vietnam presentó a sus candidatos a las elecciones de la Asamblea Nacional en la XIII Legislatura (mandato 2011-2016). Durante la reunión, con la presencia de la integrante del Secretariado del Comité Central del Partido Comunista de Vietnam y jefa de su Departamento de Movilización de Masas, Ha Thi Khiem, los nueve candidatos recibieron los votos de confianza de los electores. Los comicios parlamentarios nacionales de la XIII Legislatura tendrán lugar el 22 de mayo próximo y elegirán a 494 diputados. (VNA)

### ■ CHINA LIDERÓ PRODUCCIÓN MANUFACTURERA MUNDIAL

La producción manufacturera china representó el 19,8 % del total mundial en el 2010 y situó a ese país como primera potencia en la esfera, por encima del 18,4 % de Estados Unidos. Un informe de Global Insight, entidad encargada del análisis económico y financiero, señala que Brasil resultó la nación más destacada en ese aspecto en Latinoamérica, al alcanzar el sexto lugar en el orbe. El valor de la producción manufacturera china llegó a 1 995 billones de dólares, y a 1 952 billones la de Estados Unidos. (PL)

### ■ INICIA ECUADOR CAMPAÑA DE CONSULTA POPULAR

Ecuador inició el periodo de campañas a favor o en contra de la consulta popular del 7 de mayo próximo, al concluir el plazo de inscripción de 47 actores políticos y sociales con los requisitos requeridos. El vocal del Consejo Nacional Electoral, Fausto Camacho, dijo que "con el escenario claro de los actores que se inscribieron, que podrán ser políticos y sociales, estableceremos las reglas de las campañas publicitarias". Entre las 47 organizaciones registradas para participar en la campaña de la Consulta Popular, están el gubernamental movimiento Alianza País y una veintena de asociaciones que apoyan la propuesta oficial por el Sí. (PL)

# Peligro de fusión aumenta en planta nuclear en Japón

## Gobierno pide ayuda al OIEA

TOKIO, 15 de marzo.—El Gobierno de Japón solicitó oficialmente ayuda al Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) por la complicación de la situación en sus plantas nucleares averiadas, informó hoy el director general del OIEA, Yukio Amano.

Según Amano, las autoridades niponas pidieron enviar expertos para ayudar en la liquidación de la avería en la central nuclear Fukushima 1, donde por el seísmo quedó inutilizado el sistema de enfriamiento de los reactores.

Este martes se produjo un incendio en el edificio que alberga el reactor número 4 de la planta nuclear de Fukushima, a causa de una combustión de hidrógeno, según informó el Gobierno japonés.

Ello se suma a los problemas que ya se han registrado en los reactores 1, 2 y 3 de la planta número 1 de Fukushima (Daiichi), que desde el sábado provocaron tres explosiones, según EFE.

El portavoz gubernamental, Yukio Edano, declaró que el nivel de radiactividad medido en el sitio de la central es peligroso para la salud, agrega AFP.

Explicó que el hidrógeno que ha escapado a la atmósfera estaba cargado de sustancias radiactivas, aunque "es necesario recordar que el combustible nuclear mismo no es lo que está ardiendo".

Por otro lado, una nueva réplica de 6,3 grados en la escala de Richter hizo temblar la zona nororiental. Desde el viernes, se registraron casi 300 réplicas del devastador seísmo, y la Agencia Meteorológica local indicó anoche que hay un 70 % de posibilidades de que se produzcan réplicas de hasta siete gra-



Además de la emergencia nuclear, los miles de japoneses evacuados deben enfrentarse al desabastecimiento de la comida. Foto: Reuters

dos hasta el miércoles, por lo que las autoridades siguen pidiendo precaución a las poblaciones de la costa ante la posibilidad de que se vuelvan a repetir los tsunamis.

Además de la emergencia nuclear, los japoneses deben enfrentarse al desabastecimiento de la comida, pues en las zonas donde se encuentran las plantas nucleares se retiraron alimentos ante el temor de que pudieran estar contaminados, informó Telesur.

Entretanto, continúa el recuento de víctimas mortales del terremoto de 9,0 en la escala de Richter, que provocó un devastador tsunami.

La Agencia de Policía Nacional indicó que 2 414 personas murieron y que 3 118 están desaparecidas, mientras que se registraron 1 885 heridos, según AFP.

En muchos núcleos urbanos continúan apareciendo cuerpos sin vida en las playas y la labor de los equipos de rescate

se ve dificultada por las constantes réplicas y la magnitud de la devastación causada por el terremoto, el mayor que ha sufrido Japón desde que comenzó a registrar datos hace 140 años.

### ■ DEBATE NUCLEAR EN EUROPA

El debate nuclear, nunca dormido del todo en Europa, se reabre ahora desde que se conoció la amenaza de las centrales nucleares de Japón.

La Comisión Europea anunció hoy la convocatoria de una reunión extraordinaria para tratar la grave crisis generada en varias centrales atómicas japonesas.

"El objetivo de esta reunión ministerial es, en particular, recabar toda la información detallada que sea posible sobre los planes nacionales de contingencia en caso de emergencia nuclear (en Europa)", aseguró una portavoz de Bruselas.

## Consejo de Seguridad no logra decisión sobre zona de exclusión aérea en Libia

NACIONES UNIDAS, 14 de marzo.—Gran Bretaña, Francia y la Liga Árabe chocaron hoy con los primeros escollos a su propuesta de que el Consejo de Seguridad de la ONU imponga una zona de exclusión aérea sobre Libia, reportó PL.

El tema fue analizado este lunes por ese órgano de 15 miembros después que el embajador libanés ante Naciones Unidas, Nawaf Salam, presentó de manera oficial un acuerdo de la Liga Árabe con ese objetivo.

En declaraciones a la prensa en Nueva York, el diplomático libanés ratificó que una acción de ese tipo tiene que ser aprobada por el Consejo de Seguridad; sin embargo, admitió que en estos momentos no se puede asegurar si la declaración de esa restricción será efectiva.

Se trata de las mismas interrogantes hechas por el embajador de Rusia ante la ONU, Vitaly Churkin, cuyo país —junto con

China, Estados Unidos, Francia y Reino Unido— es miembro permanente del Consejo, con derecho al veto.

El representante ruso sostuvo que todavía quedan muchos puntos clave por resolver con respecto a la zona de exclusión aérea, entre los que mencionó "qué hacer y cómo hacerlo". Sin respuestas a esas preguntas es muy difícil tomar una decisión responsable, precisó.

El embajador de Francia, Gérard Araud, cuyo país junto con el Reino Unido promueve la medida contra Libia, apremió a los miembros de esa instancia a avanzar con rapidez en el asunto y desdeñó las inquietudes rusas.

Entretanto, el titular británico de Asuntos Exteriores, William Hague, aseguró, en declaraciones a medios de prensa, la existencia de contactos a nivel internacional para armar a los grupos rebeldes libios.

Por el contrario, el primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan,

tras intervenir en la Cumbre de los Líderes del Cambio, celebrada en Estambul, manifestó la oposición de su país a una intervención militar de la OTAN en Libia, que, dijo, sería de consecuencias peligrosas para la región.

Como estado integrante de la OTAN recordó que la alianza atlántica solo puede actuar cuando una de sus naciones miembro es atacada. En tal sentido criticó a gobiernos europeos por sus análisis equivocados sobre Oriente Medio y reiteró su oposición a cualquier agresión contra el estado libio.

En Libia el líder Muammar Al Gaddafi, ofreció una amnistía a rebeldes y soldados desertores que depongan las armas.

El Ejército de Trípoli aseguró que "penetró" en zonas rebeldes como Ajdabiya, localidad del oriente considerada el último bastión de los alzados antes de Bengasi, la segunda ciudad del país, convertida por los sublevados en su capital.

## Cuestiona Rusia compromiso de EE. UU. con los derechos humanos

MOSCÚ, 14 de marzo.—El Gobierno ruso manifestó su preocupación por la reanudación de las comisiones militares para juzgar a presos en la cárcel de la ilegal base naval de Guantánamo y cuestionó, a raíz de la puesta en marcha de estos tribunales, el compromiso de Estados Unidos con los Derechos Humanos.

El Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia manifestó que la decisión adoptada por Washington despierta preguntas acerca del compromiso norteamericano "con las normas internacionales sobre Derechos Humanos reconocidas universalmente", informó la agencia de noticias RIA Novosti.